

# Beschlussvorlage



Der Regionalverbandsdirektor

---

Vorlagen-Nr	0179/2017	Zuständigkeit:	Fachdienst 60: Regionalentwicklung und Planung
		Vorlagen-Datum:	22.05.2017

## Gründung eines Wirtschaftsentwicklungsvereins für die Wirtschaftsregion Saarbrücken

Beratungsfolge	Termin	Status	Beschlussart	Ergebnis
Kooperationsrat	30.06.2017	Ö	Entscheidung	

### Beschlussvorschlag:

Der Kooperationsrat beschließt den zwischen Regionalverband Saarbrücken, der Landeshauptstadt Saarbrücken, der Mittelstadt Völklingen und der Sparkasse Saarbrücken abgestimmten Satzungsentwurf.

Der Kooperationsrat beauftragt die Verwaltung, den Wirtschaftsentwicklungsverein zu gründen.

### Sachverhalt:

Wie bereits in den vergangenen Kooperationsratsitzungen berichtet, beabsichtigen der Regionalverband Saarbrücken, die Landeshauptstadt Saarbrücken, die Mittelstadt Völklingen und die Sparkasse Saarbrücken einen Wirtschaftsentwicklungsverein zu gründen, um den globalen Trends und Herausforderungen in der Region Saarbrücken kooperativ zu begegnen und durch gemeinsames Handeln Synergien zu nutzen. Mit der Gründung des Vereins soll die Stärkung der Zukunftsfähigkeit und der Wirtschaftskraft sowie die weitere Verbesserung der Lebensqualität in der Region Saarbrücken angestrebt werden. Der Vereinszweck soll gem. der beigefügten Vereinssatzung insbesondere durch

- das Zusammenführen von Netzwerken und Akteuren u. a. aus Wirtschaft, Wissenschaft und Forschung, Verwaltung und Politik, die themenübergreifende Koordination und Identifizierung von Kooperationspotenzialen sowie die Initiierung, Durchführung oder Unterstützung von hierzu zweckdienlichen Projekten;

- die Nutzbarmachung der Kompetenzen in Wissenschaft und Forschung insbesondere für die mittelständische Wirtschaft;
- die Sicherung der Verfügbarkeit qualifizierter Fach- und Führungskräfte über eine Verstärkung der Verzahnung von Politik, Wissenschaft, Forschung, Ausbildung und Wirtschaft, über die Steigerung der Attraktivität der Region, sowie über die Sicherstellung der Erreichbarkeit in der Region und Qualitätssteigerung ihrer Infrastruktur;
- die Stärkung des Bekanntheitsgrads der Wirtschaftsregion außerhalb des Saarlandes und
- die Kooperation mit den (auch transnationalen) Nachbarregionen

umgesetzt werden.

Durch die Bündelung von Kräften soll die kritische Masse erhöht und durch ein einheitliches Auftreten nach außen deutlich sichtbarer werden. Der Verein mit seinen Mitgliedern soll für diesen Kooperationsprozess ideelle und finanzielle Unterstützung leisten. Als Impulsgeber für die einzelnen Akteure kann der Verein auch als Projektkoordinator auftreten.

Der Name des Vereins ist mit den Gründungsmitgliedern noch abzustimmen.

Der als Anlage beigefügte Satzungsentwurf wurde gemeinsam mit der Landeshauptstadt Saarbrücken, der Mittelstadt Völklingen und der Sparkasse Saarbrücken abgestimmt, fachlich geprüft und durch den Fachausschuss der Mittelstadt Völklingen bereits beschlossen.

Anlage/n:

20170327\_WirtschaftsregionSB\_Satzung